



Zweites Kapitel.

Die kleine Waise.

Herr von Fichtenau mußte fast zehn Stunden auf der Bahn fahren, ehe er die Stadt Halle erreichte, wo sein Bruder Professor an der Universität war. Die Turmuhren schlugen daher acht Uhr, und es war schon ziemlich dämmerig, als die Droschke, welche er am Bahnhof genommen, vor einem großen, dunklen Hause in einer engen Straße anhielt.

Hier also wohnte der Professor von Fichtenau! Als der Ankommende die steilen Treppenstufen hinaufstieg, schien die dumpfe Luft des Hausflurs ihm fast den Atem zu rauben; er war von zuhause so sehr an Luft und Licht gewöhnt. Seit zwei Jahren lebte sein armer